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9 Мая – главный общенациональный празд-
ник. Это день непроходящей радости и свет-
лой памяти о тех, кто отдал свою жизнь, за-
щищая право на будущее, свободу и достоин-
ство миллионов людей во всем мире.

День Победы – это праздник всей страны и каждой российской семьи. 
Праздник народа, который отстоял свободу и независимость Отчизны и 
спас мир от фашизма. На все времена Победа останется для нас источни-
ком гордости за свою Родину – могучую державу, открытую для дружбы и 
сотрудничества, но готовую противостоять злу и насилию.

Победа еще раз доказала, какая это огромная сила – воля и сплоченность всего 
народа. Наше единство, солидарность, общественное согласие и сегодня – основа креп-
кого государства, успешного свободного развития страны, процветания родного края.

Спасибо вам, дорогие ветераны Великой Отечественной войны, труженики тыла, 
дети войны, за ваш ратный и трудовой подвиг. Мы никогда не забудем, какой ценой 
завоевана Победа, и преклоняемся перед светлой памятью героев, павших за свободу 
и независимость Родины.

От всей души желаю всем, кто на фронте и в тылу ковал Великую Победу, креп-
кого здоровья, долгих и светлых лет жизни, душевного тепла, внимания и заботы 
близких и друзей!

Виктор Заря, 
депутат архангельского областного Собрания 

В правительстве  
региона обсудили  
льготы для детей войны
Областной закон «О детях войны, проживающих в архангель-
ской области» вступил в силу 3 марта. второй этап – установ-
ление мер социальной поддержки новой категории граждан.

Заседание рабочей группы провела заместитель председателя правитель-
ства региона Олеся Старжинская, курирующая социальную сферу По-
морья. 

Так, северян, имеющих статус «дети войны», решено включить в катего-
рию граждан, которым предоставляется право внеочередного оказания мед-
помощи. Поддержано предложение регионального минздрава о проведении 
преимущественно на дому первого этапа диспансеризации, профилактиче-
ских медосмотров и диспансерного наблюдения, а также предложение ми-
нистерства культуры о формировании для детей войны специальной про-
граммы посещения учреждений культуры.

Для жителей региона, получивших статус «дети войны», будет  
предусмотрено первоочередное предоставление социальных услуг, в 
том числе устройство в стационарные учреждения социального обслу-
живания. Разрабатывается и комплекс материальных мер социальной 
поддержки.

– Необходимость принятия областного закона связана с тем, что на феде-
ральном уровне данный вопрос пока не урегулирован, – подчеркнула зам-
пред. – В настоящее время необходимо определить льготы и преференции 
для жителей Поморья, обладающих статусом «дети войны». Меры соцпод-
держки будут предоставляться гражданам в различных сферах жизни. Осо-
бое внимание – на социальное обслуживание, здравоохранение, культуру.

Напомним, что областным законом к детям войны отнесены жите-
ли Архангельской области, родившиеся в период с 1 января 1927 года  
по 31 декабря 1945 года.

Подтверждением статуса «дети войны» станут удостоверения и нагруд-
ные знаки. Первые нагрудные знаки «Дети войны» в Поморье планируют 
вручить к 9 Мая. Все нагрудные знаки, а их порядка 40 тысяч, поступят в 
Архангельскую область в мае – июне.

Уважаемые ветераны, фронтовики, 
труженики тыла, дети войны! 

Дорогие земляки! 
Примите самые сердечные поздравления 

с Днем Великой Победы!
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коллектив и ветераны 
педагогического труда 
принимали поздравле-
ния от администрации 
архангельска, област-
ных и городских депу-
татов, родителей воспи-
танников, выпускников.

В двух зданиях детского сада 
№ 147 «Рябинушка» работа-
ют 15 групп, одна из которых 
предназначена для 21 ребен-
ка младше трех лет. В насто-
ящее время дошкольное уч-
реждение посещают более 
370 воспитанников.

В коллективе детского сада 
– 67 человек. В рамках допол-
нительного образования 
здесь работают кружки по ху-
дожественному, физическо-
му развитию, а также клуб 
«Говорушка» для социально-
гуманитарного развития.

Детский сад является по-
бедителем городского кон-
курса «Детский сад – 2022» по 
формированию у детей чув-
ства патриотизма и граждан-
ственности, уважения к за-
щитникам Отечества.

Уже 12 лет возглавляет 
дошкольное учреждение  
Галина Чиркова.

– Одна из главных состав-
ляющих счастья – это зани-
маться любимым делом. Как 
говорил Конфуций: выбери 
работу по душе – и тебе не 
придется работать ни одно-
го дня своей жизни. Так оно 
и есть, и люди, которые тру-
дятся здесь, это доказывают. 
Они очень творческие, актив-
ные, душевные, в этом еще 
раз убеждаешься, когда гото-
вишься к таким глобальным 
мероприятиям. Самая глав-
ная радость для меня – ви-
деть то, как растет наш кол-
лектив, как двигается вперед. 
У нас очень дружная коман-
да, люди, которые работают в 
«Рябинушке», заряжают друг 
друга энергией, и мы видим 
результат труда, глядя на 
наших выпускников. Добав-
лю, что за 12 лет на должно-
сти заведующей совершенно 
не угас мой профессиональ-
ный азарт – хочется сделать 
еще очень многое! – отметила  
Галина Евгеньевна.

Поздравить коллектив 
«Рябинушки» с почетной да-
той пришли депутат област-
ного Собрания Виктор Заря, 
председатель городской 
Думы Валентина Сырова, 
начальник отдела дошколь-
ного образования адми-
нистрации Архангельска  
Анжелика Ломтева.

– Я считаю, вы каждый 
день не на работу сюда при-
ходите, а в свой дом, к сво-
им детям! Потому что вос-
питателю нельзя относиться 

Я люблю свой садик
депутатÎоблсобранияÎвикторÎЗаряÎдолгиеÎгодыÎшефствуетÎиÎпомогаетÎдетскомуÎсадуÎ«рябинушка»,ÎÎ
которыйÎнаÎдняхÎотметилÎ35-летие

к своей профессии как к ра-
боте, выполнять ее формаль-
но. Я благодарю вас всех за 
ваше большое сердце, тепло-
ту души, которую вы дари-
те нашим дошколятам. Нет 
таких слов, чтобы выразить 
вам благодарность, потому 
что наши дети здесь получа-
ют все – любовь, заботу, вос-
питание, – обратился к кол-
лективу Виктор Заря.

От имени депутатов Ар-
хангельской городской 
Думы работников и ветера-
нов «Рябинушки» поздрави-
ла Валентина Сырова.

– Вы люди, которые отвеча-
ют за становление наших де-
тей, учат их уважать взрос-
лых, дружить и сострадать, 
быть смелыми, добрыми, от-
ветственными, вы даете са-
мое важное и нужное, с чем 
наши дети идут во взрослую 
жизнь! – отметила спикер 
гордумы.

В праздничный вечер вос-
питанники детского сада 
подготовили для своих вос-
питателей творческие номе-
ра, слова поздравлений про-
звучали от выпускников дет-
ского сада и родителей, вете-
ранов педагогического тру-
да.

– Я люблю свой садик за то, 
что здесь меня окружают хо-
рошие друзья, любимые вос-
питатели, которые каждый 
день проводят для нас инте-
ресные занятия. В этом году 
я выпускаюсь из садика, и 
мне будет очень не хватать 
своих друзей и педагогов, 
буду по ним скучать и вспо-
минать каждый день! – поде-
лилась воспитанница «Ряби-
нушки» Василиса Лыткина.

Коллективу детского сада 
вручили почетные грамоты 
от администрации Архан-
гельска, депутатов областно-
го Собрания, городской Думы.
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старый деревянный речной 
вокзал в архангельске был 
признан аварийным в 2010 
году и закрыт, а через два 
года и вовсе сгорел. 

Жители Архангельска, особенно 
острова Кего, обращались к депута-
ту областного Собрания Виктору 
Заре с просьбой восстановить или 
построить новое здание вокзала.  
И этот наказ людей на десятилетие 
стал для Виктора Зари одним из са-
мых важных, но и самых сложных.    

Еще в 2010 году эта тема остро 
обсуждалась на встрече Виктора 
Зари с жителями Кего. Ожидая те-
плоходов, люди мерзли под откры-
тым небом, не было вокзала с эле-
ментарными комнатами отдыха и 
туалетами.

– Самая главная проблема – это 
речной вокзал, которого на сего- 
дняшний день у нас нет. Люди 
не могут получить комфортных 
условий ожидания. Это недопу-
стимо, будем менять ситуацию, –  
заявил тогда депутат Заря на встре-
че с островитянами.

На месте старого вокзала постро-
или жилой комплекс. С того време-
ни жители островов продолжили 
дожидаться теплоходов под откры-
тым небом. Проблему с местом ожи-
дания речного транспорта для горо-
жан нужно было решать, поэтому 
под строительство нового вокзала 
был выделен соседний участок. 

В 2016 году Виктор Заря вместе с 
коллегами по фракции «Единая Рос-
сия» в облсобрании добился, что-
бы началось строительство нового 
вокзала, но вскоре оно было прио-
становлено в связи с тем, что буду-
щее здание оказалось в зоне охраны 
объекта культурного наследия. Для 
продолжения работ требовалась ар-
хеологическая экспертиза. Строи-
тельство нового вокзала растяну-
лось еще на несколько лет: археоло-
гические раскопки, пандемия, уве-
личение цен на строительные мате-
риалы – все это затягивало процесс. 

Виктор Заря подключил к рабо-
те несколько региональных мини-
стерств, администрацию Архан-
гельска, в результате удалось по-
лучить разрешительные докумен-
ты. Затем на поставке строймате-
риалов отразились коронавирус-
ные ограничения.

Но долгожданное событие свер-
шилось: здание вокзала в эксплу-
атацию сдали в январе этого года, 
а для пассажиров открыли с нача-
лом буксирной навигации. 

Первый этаж в нем полностью 
отдан пассажирам – здесь оборудо-
ваны просторный зал ожидания на 
100 человек, кафетерий с вендинго-
выми автоматами, туалеты, комна-
та матери и ребенка, багажное отде-
ление и касса. Для экипажей судов 
и береговых работников также со- 
зданы нормальные условия труда. 

Стоит особо подчеркнуть, что по-
строено здание нового речного вок-
зала Архангельским речным пор-
том за счет собственный средств. 
По словам начальника отдела экс-
плуатации флота Архречпорта 
Руслана Епишева, предприятие 
инвестировало в строительство бо-
лее 200 миллионов рублей.

Функционал и удобство нового 
вокзала оценил глава Архангель-
ска Дмитрий Морев. Он обратил 
внимание на современную отдел-
ку зала, на большое табло с рас-
писанием. Руслан Епишев расска-
зал, что зал ожидания также обо-
рудован звуковой системой, с по-
мощью которой пассажиров будут 
информировать о прибытии и от-
правлении теплоходов. С началом 
работы теплоходных маршрутов 
будет организован доступ в Ин-

Вокзал как символ справедливости
депутатÎоблсобранияÎвикторÎЗаряÎвыполнилÎважнейшийÎнаказÎгорожан

тернет через сеть Wi-Fi и заработа-
ет касса. 

– Открытие речного вокзала – 
долгожданное событие. На Север-
ной Двине работают 10 речных ли-
ний, которыми активно пользуют-
ся как жители островных террито-
рий, так и туристы. Ежегодно за 
навигацию теплоходы перевозят 
около миллиона человек. Я лично 
и мои коллеги-депутаты искренне 
благодарны инвестору за помощь в 
создании для них комфортных ус-
ловий, – отметил депутат областно-
го Собрания Виктор Заря. 

Рады новому вокзалу, конечно, 
жители островов. Так, кегостровец 
Александр Мальцев рассказал, 
что особенно тяжело было в непо-
году ждать буксиры семьям с ма-
ленькими детьми. 

– Между буксирами достаточ-
но большие интервалы, и раньше 
ожидать приходилось на улице.  
А в непогоду или, например, в силь-
ный туман работа буксиров и вовсе 
приостанавливается. Сейчас лю-
дям есть где укрыться от непогоды, 
можно в тепле и комфорте выпить 
кофе. Есть санузлы. Очень удобно, 
что расписание можно посмотреть 
на табло. Вокзал – это здорово. Для 
нас, жителей островов, это как но-

вая жизнь. Хотя вопросы, если 
честно, к перевозкам еще остают-
ся. У нас летом на Кего огромный 
поток туристов, и часто местные 
из-за этого просто не могут уехать 
домой из города. Хочу обратить 
внимание администрации города, 
что в напряженные летние меся-
цы было бы неплохо добавить не-
сколько рейсов на острова, – пред-
ложил Александр Мальцев.

Молодой человек рассказал, что 
является общественным активи-
стом и принимает участие в реше-
нии проблем на своей территории. 

Виктор заря вместе с Дмитрием  
Моревым уделили внимание благо-
устройству прилегающей к зданию 
вокзала территории. Часть работ 
была выполнена в прошлом году – 
речпорт успел частично обновить 
подходы к причалам, заграждения, 
заменить скамейки и урны, а так-
же уложить первый слой асфаль-
та. Как рассказал Дмитрию Мореву  
представитель Архангельского 
речного порта Роман Жих, будут 
установлены фонари для дополни-
тельного освещения причалов. Их 
также оснастят громкоговорителя-
ми и видеокамерами, подключен-
ными к системе «Безопасный го-
род», и установят на входных груп-

пах. Со дня на день ожидается до-
ставка еще 20 комплектов скамеек 
и урн. Кроме того, на территории 
уложат второй слой асфальта. 

– Мы жили без речного вокзала 
более 13 лет. Его открытие в Ар-
хангельске стало эпохальным со-
бытием: чтобы обеспечить необхо-
димый уровень комфорта не толь-
ко для жителей островных террито-
рий, но и для туристов, приезжаю-
щих знакомиться с нашим городом 
и регионом, вокзал построил инве-
стор, – отметил Дмитрий Морев. 

Глава города также подчеркнул, 
что благоустроенная речпортом 
часть набережной гармонично со-
стыковалась с деревянным проме-
надом, который город благоустро-
ил в прошлом году. 

Работы здесь, к слову, продол-
жаются и сегодня. Как рассказал в 
ходе осмотра территории директор 
МУП «Городское благоустройство» 
Александр Кузнецов, в этом году 
здесь установят скамейки и урны, 
закончат формирование габионов 
и газонов, установят главную фигу-
ру – большой якорь. Он, по мнению 
руководителя муниципального 
предприятия, станет прекрасным 
объектом для естественной фотозо-
ны с видом на реку и променад. 

Александр Кузнецов также отме-
тил, что сейчас с представителями 
бизнеса обсуждается возможность 
развития этого общественного про-
странства.

– Есть желающие организовать 
здесь работу фуд-трака, например, 
или установить столики для улич-
ного кафе, – рассказал Александр 
Кузнецов. 

Дмитрий Морев обсудил с пред-
ставителями речпорта и органи-
зацию буксирных перевозок. На-
помним, согласно муниципально-
му контракту в период ледохода 
транспортное сообщение с остров-
ными территориями осуществля-
ется буксирными теплоходами по 
ряду переправ. 

Перевозки будут осуществлять-
ся по четырем маршрутам: Лесоза-
вод № 14 – Маймаксанский лесной 
порт, остров Кего – город, Солом-
бала – остров Хабарка и Лесозавод  
№ 22 – Лесозавод № 23. Предусмо-
трено, что по воскресеньям один из 
рейсов будет выполняться с захо-
дом в Реушеньгу. 

За 1271 час работы буксиров из 
городского бюджета будет заплаче-
но более 59 миллионов рублей. Для 
горожан проезд будет традицион-
но бесплатным. 

Виктор ЗАРя, 
председатель комитета Архангельского областного Собрания  
депутатов по жилищной политике и коммунальному хозяйству:

– Новый социально важный объект жители островных территорий об-
ластного центра и Приморского района ждали с 2010 года. Кегостровцы 
тогда впервые обратились ко мне. И вот это событие состоялось. Позади 
множество совещаний и мероприятий, встреч на самых разных уровнях.  
И сегодня мы имеем не просто удобное здание для ожидания транспорта. 
Этот как символ справедливости! Жители наших островов – такие же горо-
жане и имеют право на достойные условия жизни и обслуживания. Я рад, 
что общими усилиями нам удалось добиться этой справедливости. 
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с 15 апреля по 31 мая в рам-
ках федерального проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды» нацио- 
нального проекта «Жилье и 
городская среда» в архан-
гельске и области проходит 
голосование, в ходе которого 
северяне выбирают приори-
тетные объекты для благо- 
устройства в следующем году. 

Программа, которая начиналась 
как партийный проект «Единой 
России», давно перешагнула его 
рамки и в объемах финансирова-
ния, и в масштабах самих проектов 
благоустройства. И если на ее стар-
те в 2017 году в Архангельской об-
ласти были благоустроены 51 об-
щественная территория и 11 пар-
ков, то всего за годы реализации 
проекта в регионе появилось более 
1200 современных пространств для 
отдыха, а в 2023-м планируется обу-
строить еще 110 общественных тер-
риторий и 13 дворов на сумму 311 
миллионов рублей. Эти обществен-
ные пространства в ходе рейтинго-
вого голосования в прошлом году 
выбрали сами жители. 

Как рассказал председатель ко-
митета областного Собрания по 
жилищной политике и коммуналь-
ному хозяйству Виктор Заря, го-
лосование проходит в 13 городах 
Поморья. Были определены терри-
тории для участия в голосовании, 
разработаны концепции проектов 
преображения этих пространств.

 – Основная задача проекта – во-
влечь население в преобразование 
внешнего вида городов, чтобы сде-
лать их комфортными для прожи-
вания, – говорит Виктор Заря. – По 
опыту прошлых лет видно, что жи-
тели региона активно участвуют в 
проекте. Часто горожане предла-
гают создавать общественные про-
странства, где бы разместились 
зоны отдыха, велодорожки, каче-
ли, площадки для детей, смотро-
вые площадки и даже столики с ме-
стами для мангалов. При этом во 
всех проектах сохраняется природ-
ный облик местности. Безусловно, 
такие территории становятся лю-

Время выбирать комфорт
сÎкаждымÎгодомÎвÎАрхангельскеÎстановитсяÎвсеÎбольшеÎсовременныхÎобщественныхÎпространств

рое обустроено на месте снесенных 
многоквартирных домов, расселен-
ных в рамках государственной про-
граммы по переселению граждан 
из аварийного и ветхого жилья. 

За счет дополнительного финан-
сирования благоустроена набереж-
ная Северной Двины в районе ули-
цы Поморской – здесь появились 
прогулочная терраса и променад 
за Молодежным сквером. 

– Прошлым летом также завер-
шен очередной этап благоустрой-
ства аллеи на улице Воскресенской. 
Подрядчик привел в порядок ее тер-
риторию вдоль домов №№ 8–12. Дан-
ный проект занял в голосовании 
2021 года второе место. Это что каса-
ется благоустройства в рамках про-
граммы «Формирование комфорт-
ной городской среды», но и, помимо 
этого, в округе проводились рабо-
ты, в том числе при поддержке на-
шей команды – депутатов областно-
го Собрания и городской Думы. Так, 
например, отремонтированы десят-
ки площадок, на некоторых из них 

Перечень общественных территорий,  
участвующих в рейтинговом голосовании  
для благоустройства в 2024 году

общественнаяÎтерриторияÎнаÎлахтинскомÎшоссеÎуÎшколыÎ№Î93
общественнаяÎтерриторияÎнаÎпересеченииÎул.ÎреволюцииÎиÎпр.Îленинградского
скверÎмеждуÎдомамиÎ№Î7ÎиÎ№Î9;Î№Î5,Îкорп.Î1ÎиÎ№Î7,Îкорп.Î1ÎнаÎул.ÎФедораÎАбрамова
общественнаяÎтерриторияÎпередÎдворцомÎспортаÎпрофсоюзов
ТротуарÎиÎскверÎвдольÎдомаÎ№Î104ÎнаÎпр.ÎТроицком
скверÎмеждуÎдомамиÎ№Î41ÎиÎ№Î45ÎнаÎул.ÎПоморской
скверÎнаÎпересеченииÎпр.ÎТроицкогоÎиÎул.ÎПоморской
скверÎвÎрайонеÎул.ÎвоскресенскойÎиÎпр.ÎобводныйÎканал,Î48,Î50
общественнаяÎтерриторияÎмеждуÎдомамиÎ№Î80ÎнаÎул.ÎлогиноваÎиÎ№Î89,Î91ÎÎ
наÎул.Îвоскресенской
скверÎнаÎпересеченииÎул.ÎгагаринаÎиÎул.ÎТимме,ÎвÎрайонеÎшвейнойÎфабрикиÎÎ
(ул.Îгагарина,Î42,Îкорп.ÎА)
скверÎнаÎпересеченииÎул.ÎгагаринаÎиÎпр.ÎсоветскихÎкосмонавтовÎпоÎчетнойÎстороне
набережнаяÎрекиÎсоломбалкиÎсÎобеихÎсторонÎотÎул.ÎсоветскойÎдоÎпр.Îникольского
набережнаяÎсевернойÎдвиныÎотÎАрхангельскогоÎлвЗÎдоÎул.Îгагарина
ПаркÎнаÎул.ÎПобеды,Î35
общественнаяÎтерриторияÎвÎрайонеÎдомаÎ№Î1ÎнаÎул.ÎЧкалова
общественнаяÎтерриторияÎмеждуÎдетскимÎсадомÎ№Î157ÎпоÎадресу:Îул.Îстрелковая,Î22,ÎÎ
иÎдомомÎ№Î12,Îкорп.Î4ÎнаÎул.Îкарпогорской
общественнаяÎтерриторияÎзаÎдомамиÎ№Î108,Î№Î110ÎнаÎул.ÎвоскресенскойÎ
общественнаяÎтерриторияÎмеждуÎдетскимÎсадомÎ№Î183,ÎдомомÎ№Î88ÎÎ
наÎпр.Îникольском,ÎдомомÎ№Î33,Îкорп.Î1ÎнаÎул.Îсоветской
общественнаяÎтерриторияÎуÎдомаÎ№Î2,Îкорп.Î1ÎнаÎул.Îильича
скверÎвÎпоселкеÎцигломеньÎ(пересечениеÎул.ÎкуйбышеваÎиÎул.Îсевстрой)

бимым местом жителей, их долж-
но быть как можно больше. Поэто-
му очень важно принять участие в 
голосовании и выбрать понравив-
шийся объект. 

Мы поинтересовались у депута-
та, который несколько лет высту-
пал куратором программы, каковы 
итоги ее реализации в Архангель-
ске и непосредственно в его избира-
тельных округах – Ломоносовском 
и Октябрьском. 

Кстати, один из первых масштаб-
ных объектов благоустройства в 

рамках программы «Формирова-
ние комфортной городской среды», 
который Виктор Заря по праву счи-
тает своим детищем, появился в 
Ломоносовском округе. Это парк 
«Зарусье», и этот проект тоже вы-
бирали горожане. 

Что же касается проектов про-
шлого года, то в Ломоносовском 
округе появилось сразу несколько 
новых благоустроенных террито-
рий. Это пространство на пересе-
чении проспекта Советских Космо-
навтов и улицы Поморской, кото-

 � Общественная территория за домами № 108, № 110  
на ул. Воскресенской

 � Общественная территория между домами № 80  
на ул. Логинова и № 89, № 91 на ул. Воскресенской

 � Сквер на пересечении ул. Гагарина  
и пр. Советских Космонавтов по четной стороне

 � Сквер на пересечении пр. Троицкого  
и ул. Поморской

 � Общественная территория  
перед Дворцом спорта профсоюзов

 � Сквер в районе ул. Воскресенской  
и пр. Обводный канал, 48, 50

29.gorodsreda.ru



5
Городская Газета

АрхАнгельскÎ–ÎгородÎвоинскойÎслАвы
№46 (1240)

1 маяÎ2023Îгода
окТЯБрьский/ломоносовский округА

установлено новое игровое обору-
дование взамен старого, демонти-
рованного по требованиям ГОСТа, – 
рассказал Виктор Заря.

Как отметил депутат, в Октябрь-
ском округе в прошлом году по- 
явился новый сквер у здания Сбер-
банка на перекрестке улиц Воскре-
сенской и Тимме, реализован оче-
редной этап реновации площади 
Мира. Работы по благоустройству 
мемориального комплекса будут 
продолжены этим летом – заплани-
рована замена плит у Вечного огня. 

Также в Октябрьском округе бла-
гоустроят сквер на улице Воскре-
сенской от «Нулевой версты» до на-
бережной Северной Двины. 

Ну и, конечно, самый масштаб-
ный проект этого года – старт ре-
конструкции площади Профсоюзов. 

– Как вы знаете, инвестиции в 
проект составят не менее 1,1 мил-
лиарда рублей. И финансирование 
на реализацию первого этапа про-
екта уже получено – более 500 мил-
лионов рублей выделено из феде-
рального бюджета. Предусмотрено 
три этапа, первый из которых нач-
нется уже в 2023 году. 

На площади появятся три новые 
функциональные зоны. 

Кроме того, этим летом будет вы-
полнен капитальный ремонт при-
вокзальной площади – 60-летия 
Октября. На него потратят 120,3 
миллиона рублей. Департаментом 
транспорта, строительства и город-
ской инфраструктуры уже заклю-
чен муниципальный контракт. 

Подводя итог сказанному, отме-
чу, что в центральных округах Ар-
хангельска уже выполнен беспре-
цедентный объем работ по благо- 
устройству городского простран-
ства. И темпы не снижаются, несмо-
тря на напряженную политическую 
и экономическую ситуацию. Мы все 
видим, как стремительно меняется 
облик города, парки, скверы, аллеи 
и улицы становятся комфортными, 
современными. Но самое главное, 
что эти перемены по достоинству 
оценили жители. Более того, они 
сами их и инициировали, а власть 
постаралась реализовать. 

Подчеркну также, что реализа-
ция всех проектов благоустройства 
проходит под постоянным обще-
ственным наблюдением, которое 
осуществляется на трех уровнях: 
муниципальном, региональном и 
федеральном. В каждом муници-
палитете создана общественная ко-
миссия, которая принимает реше-
ния, подводит итоги отбора проек-
тов и конкурсов, а также контроли-
рует ход работ и приемку объектов, 

– рассказал Виктор Заря.
– Виктор Николаевич, какие инте-

ресные проекты предлагают севе-
рянам выбрать в рамках рейтинго-
вого голосования для благоустрой-
ства в 2024 году? И сколько их?

– Прежде всего напомню, что го-
лосование уже началось и про- 
длится до 31 мая. Проходить оно 
традиционно будет на платформе 
29.gorodsreda.ru. Победителем рей-
тингового голосования считается 
общественная территория, набрав-
шая наибольшее число голосов. По-
этому я призываю горожан не наде-
яться на соседей, а самим выбрать 
территорию, которую бы они хоте-
ли видеть благоустроенной и прого-
лосовать за нее. 

В перечень территорий вошли 
20 объектов в разных округах Ар-
хангельска. Дизайн-проекты бла-
гоустройства можно увидеть на 
сайте для голосования, – пояснил  
Виктор Заря. 

В текущем году в Архан-
гельске за счет средств 
федерального, областно-
го и местного бюджетов 
планируется благоустро-
ить 16 общественных 
территорий. На эти цели 
направляется более 245 
миллионов рублей. Сейчас 
ведутся конкурсные про-
цедуры по отбору подряд-
ных организаций.

иринаÎколесниковА,Î
фото:ÎМаксимÎЗвягинцев

в архангельске торже-
ственно отметили 90-летие 
системы вечернего образо-
вания и 30-летие открытой 
(сменной) школы.

Возле Галины Викторовны  
Жуковой – толпа ее бывших 
учеников. Все они уже взрос-
лые, состоявшиеся люди, путев-
ку в жизнь которым дала вечер-
няя школа № 7. И ее директор –  
Галина Жукова.

– Вот Таня Паращенко. Она 
окончила нашу школу, потом тех-
никум и институт, сделала пре-
красную карьеру. Она главный 
бухгалтер! – с гордостью расска-
зывает Галина Викторовна. – Еще 
одна Татьяна – Валентинова – не 
только сама окончила нашу шко-
лу, но и своего мужа заставила 
это сделать. Мама двоих прекрас-
ных детей, она продолжила обра-
зование в колледже телекоммуни-
каций. Очень горжусь своей уче-
ницей Юлечкой Михайловой. 
Несмотря на ограниченные воз-
можности здоровья, она победи-
ла себя и свой недуг и окончила  
11 классов нашей школы. А вместе 
с ней практически еще раз полу-
чала образование и ее бабушка –  
Людмила Александровна!

Татьяна Валентинова расска-
зывает, что связь со своим учите-
лем они не разрывали никогда. В 

школе, конечно, бывают редко, но 
в гости к Галине Викторовне на-
ведываются очень часто. Можно 
сказать, что много лет дружат се-
мьями. Вот и сейчас, подхватив 
под руки своего учителя, пошли 
искать лучший ракурс для общего 
фото. Говорят, смеясь, что дочери 
Галины Викторовны Ольге надо 
отправить отчет с мероприятия.

Поздравить любимое учеб-
ное заведение в концертном зале 
культурного центра «Соломбала-
Арт» собрались учителя, ветера-
ны педагогического труда, вы-
пускники школы и нынешние ее 
ученики. Пришли и многочислен-
ные гости.

Слова благодарности за учи-
тельский труд коллективу шко-
лы и пожелания удачи ее учени-

кам адресовали депутат Архан-
гельского областного Собрания 
Виктор Заря, председатель Ар-
хангельской городской Думы  
Валентина Сырова, дирек-
тор департамента образования 
администрации Архангельска  
Светлана Базанова, замести-
тель главы Ломоносовского окру-
га Анастасия Визжачая и руко-
водитель МКУ «Чистый город», 
член общественного совета Со-
ломбальского округа Алексей 
Бельков.

Вручили гости и подарки. Так, 
от Виктора Зари школа получила 
большую колонку с двумя микро-
фонами.

С ответным словом выступи-
ла директор открытой (сменной) 
школы Маргарита Рылова.

– Позвольте выразить слова 
благодарности всем педагогам и 
сотрудникам – за верность нашей 
школе, трудолюбие и творческий 
подход. Все вы обладаете неоце-
нимым качеством – умеете вдох-
нуть в своих учеников веру в соб-
ственные силы и возможности. 
Благодаря вам к ершистым и за-
дористым ученикам возвращает-
ся чувство гармонии, надежности 
и защищенности. Благодарю вас, 
замечательные педагоги, люби-
мые выпускники и наши прекрас-
ные ученики. Прежде всего за то, 
что вы когда-то выбрали нашу 
школу для дальнейшего обуче-
ния в надежде на наш профессио-
нализм и доброту. И мы стараем-
ся не обманывать ваших ожида-
ний, – сказала Маргарита Рылова.

Помимо торжественных мо-
ментов и слов благодарности 
виновники торжества получи-
ли в подарок прекрасную празд-
ничную программу, подготов-
ленную культурным центром 
«Соломбала-Арт». 

Участие в ней приняли образ-
цовый танцевальный коллектив 
«Горошины», ансамбль «Раду-
га добра», танцевально-спортив-
ный клуб «Грация», группа «Про-
сто парни», студия оригинально-
го жанра Butterfly, ансамбль «Ка-
лейдоскоп» и хореографический 
коллектив «Элегия». 

А открыл концертную програм-
му исполнением прекрасной пес-
ни о любви к родному краю, к Рос-
сии Виктор Заря.

Чувство надежности
викторÎЗаряÎпоздравилÎвыпускниковÎсистемыÎвечернегоÎобразованияÎÎ
иÎколлективÎоткрытойÎ(сменной)ÎшколыÎсÎюбилеем
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это будет на благо подрастающе-
му поколению. Благодарю гла-
ву Ломоносовского округа Веру  
яковлевну Пономареву за на-
стойчивость в реализации этой за-
дачи.

Вместе с депутатом на место 
прибыла и его команда управлен-
цев: директор МУП «Горсвет», член 
общественного совета Ломоносов-

ского округа Александр Гурьев и 
архангельский предприниматель 
Александр Назаренко.

– Столько лет длится борьба жи-
телей дома на улице Воскресен-
ской, 112 с этой «наливайкой»! Даже 
спиртосодержащие «фуфырики» с 
одеколоном и лосьонами, которые 
можно употребить внутрь, здесь 
все еще продавались! Хозяин кио-

ска хорошо знает юридическую сто-
рону вопроса и долгое время ухо-
дил от ответственности. Но бла-
годаря настойчивости и упорству 
Виктора Зари удалось выиграть 
все необходимые суды, – рассказал 
Александр Гурьев. 

На протяжении 12 лет в «нали-
вайке» продавали алкоголь небла-
гополучным гражданам. Группа 
нетрезвых лиц продолжала распи-
вать спиртосодержащие жидкости 
во дворах.

Как подтвердила главный специ-
алист по ЖКХ и благоустройству 
администрации Ломоносовского 
округа Полина Тихомирова, в рам-
ках заключенного муниципально-
го контракта по сносу самовольно 
установленных объектов павильон 
будет полностью ликвидирован.

– 1 февраля 2023 года хозяину объ-
екта предъявили первое уведомле-
ние о том, что начата проверка за-
конности установки ларька. Далее 
необходимые документы были со-
браны и направлены на рассмотре-
ние рабочей группой городской ад-
министрации. Группа 21 марта 2023 
года выдвинула решение о сносе. 
Хозяину и продавцам киоска не раз 
передавались уведомления о лик-
видации объекта, но они игнори-
ровались, – рассказала представи-
тель окружной администрации.

Перед началом демонтажа ларь-
ка был проведен осмотр продукции, 

еленаÎЧудеснАя,ÎÎ
фото:ÎМаксимÎЗвягинцевÎ

в областной столице поряд-
ка 90 точек реализации ал-
когольной продукции «раз-
бросаны» по округам.  
и половина из них работает 
незаконно.

Одну из таких «наливаек» – на ули-
це Воскресенской, 112 – по просьбе 
жителей посетил депутат област-
ного Собрания Виктор Заря.

Жители дома на улице Воскре-
сенской, 112 не раз обращались в 
администрацию округа и к пред-
ставителю регионального парла-
мента от их округа Виктору Заре с 
просьбой пресечь деятельность па-
вильона, который незаконно сбы-
вает алкогольную и спиртосодер-
жащую продукцию, особенно в ноч-
ное время.

Напомним, в мае 2020 года об-
ластным Собранием депутатов 
был принят закон, ограничиваю-
щий торговлю спиртными напит-
ками в заведениях общественного 
питания, расположенных в жилых 
домах и на прилегающих террито-
риях. Установлен запрет на прода-
жу алкоголя в таких заведениях, 
если площадь зала обслуживания 
посетителей меньше 50 квадрат-
ных метров.

Ассортимент в таком ларьке из 
далеких 1990-х не так безобиден, 
как кажется. На витрине за мут-
ным стеклом – вафли, шоколад, 
консервы и соки, а под прилавком 

– простейшие косметические сред-
ства и очистители на основе эти-
лового спирта. Незаменимые для 
местных алкоголиков «напитки».

У неказистого ларька – богатая 
история. Бывалые посетители ут-
верждают, что этому «источнику 
радости» чуть ли не четверть века, 
и горестно вздыхают: «Уходит эпо-
ха». Продажа чудо-напитков нача-
лась здесь еще в 1990-х.

О том, как решался вопрос по 
сносу торгового павильона, расска-
зал Виктор Заря:

– Ранее этот объект стоял во дво-
ре дома. После многочисленных 
жалоб жителей близлежащих до-
мов собственник переместил пави-
льон, но земля, на которой объект 
установлен в настоящее время, яв-
ляется муниципальной. Комиссия 
администрации города 21 марта 
2023 года приняла постановление 
о сносе павильона. Сегодня у нас, 
можно сказать, исторический мо-
мент. Считаю, что решение город-
ских властей абсолютно верное. Во-
первых, внешний вид ларька оттал-
кивающий, портит облик города. 
Он как атавизм из 1990-х годов. Во-
вторых, здесь зафиксирован факт 
сбыта спиртосодержащей продук-
ции в ночное время, что является 
незаконным. В-третьих, продукция 
продается малолетним гражданам. 
Поэтому, учитывая и обществен-
ное мнение, пришли к решению 
ликвидировать этот ларек. А терри-
тория здесь станет только чище, и 

Криминальные «фуфырики»
ПоÎпросьбеÎжителейÎвÎАрхангельскеÎснеслиÎнелегальнуюÎ«наливайку»,ÎкотораяÎработалаÎвÎцентреÎгородаÎ12Îлет

в ассортименте обнаружены три 
вида спиртосодержащих «напит-
ков» (два из которых – с содержани-
ем этилового спирта более 80%).

Среди жителей, наблюдавших за 
процессом сноса неугодного заве-
дения, и Тамара Сергеевна. Для нее 
это наболевшая тема:

– Конечно, это такой отрицатель-
ный фактор в жизни нашего двора. 
Это продолжалось без конца! По-
купают здесь эти «фуфырики» – и 
к нам в подъезд, заходят вместе с 
жильцами. Потом мы с соседями 
стали их выгонять, так они пересе-
лились на детскую площадку и про-
должали на виду у взрослых и де-
тей распивать. Очень хорошо, что  
Виктор Николаевич Заря нам помо-
гает справиться с этим безобразием!

Сегодня исторический момент – 
в городе на одно злачное место ста-
ло меньше. Жители ближайших 
домов наконец-то вздохнут с облег-
чением. Но, как утверждают посто-
янные покупатели, кто ищет – тот 
всегда найдет.

– Это еще продается напротив об-
ластной детской больницы, там па-
вильон стоит, еще продается за ж/д 
мостом, тоже в ларьке. Меня не пе-
чалит, я найду, где купить, – заме-
тил один из постоянных посетите-
лей таких ларьков.

А потому рейд по незаконно уста-
новленным «наливайкам» в област-
ном центре продолжится.

Виктор ЗАРЯ:
Это большая победа горожан! И это не 

смогло бы разрешиться таким благополучным 
исходом, если бы не активная и ответственная 
позиция жителей привокзального района. Они 
переживали за происходящее в своем районе, 
писали во все инстанции и добились ликвида-
ции этого, по сути, незаконного объекта

Виктор ЗАРя,
председатель комитета 
областного Собрания  
по жилищной политике  
и коммунальному  
хозяйству:

– Жители округа не раз об-
ращались и ко мне лично, и 
в органы власти, чтобы этот 
ларек убрали. Здесь продава-
ли спиртосодержащую про-
дукцию, причем и в ночное 
время, и даже несовершенно-
летним ребятам. Это очевид-
ное нарушение закона и об-
щественной морали. У бизне-
са должна быть ответствен-
ность перед обществом, каж-
дый предприниматель дол-
жен понимать это, нельзя ра-
ботать только ради наживы, 
наплевав на мнение окружа-
ющих. С ликвидацией этого 
киоска вся округа вздохнет 
с облегчением, а территория 
здесь станет чище.
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виктор Заря совместно с ру-
ководителями муниципаль-
ных учреждений системы 
образования и родителями 
решает острые проблемы 
школ и детсадов. устрем-
ления депутата от «Единой 
россии» поддерживают в 
региональном правитель-
стве и администрации ар-
хангельска.

На протяжении нескольких лет 
Виктор Заря помогает детскому 
саду № 59 «Белоснежка». По прось-
бе родителей и педагогов депутат 
решил вопрос с выделением денег 
из областного бюджета. Были уста-
новлены новые оконные блоки в 
двух группах, отремонтированы 
коридоры на первом и втором эта-
жах здания.

– Виктор Николаевич тесно со-
трудничает с нашим учреждени-
ем. Родители и работники детско-
го сада выражают огромную бла-
годарность за его вклад в развитие 
учреждения, – сказала заведующая 
детским садом № 59 «Белоснежка» 
Елена Елизарова.

В феврале детский сад отметил 
45-летний юбилей. Одним из ак-
тивных участников празднования 
юбилея дошкольного учреждения 
стал депутат Виктор Заря.

– Это одно из моих любимых до-
школьных учреждений в Ломо-
носовском округе. Воспитанники 
детского сада активно участвуют 
в конкурсе рисунков, который мы 
ежегодно проводим. В нем прини-
мает участие много ребят, но дет-
ки из «Белоснежки» почти каждый 
год занимают первые места, – отме-
тил Виктор Николаевич.

Депутат преподнес подарок вос-
питанникам «Белоснежки» – боль-
шой детский конструктор.

При распределении средств из 
резервного фонда регионально-
го правительства, руководствуясь 
обращениями, поступающими как 
от жителей, так и от руководите-
лей детских садов и школ, Виктор 
Заря оказывает необходимую то-
чечную поддержку муниципаль-
ным учреждениям Октябрьского 
округа.

Так, еще шести дошкольным уч-
реждениям города депутат оказал 
помощь в оснащении материально-
технической базы.

Кроме финансовой помощи  
Виктор Заря старается лично уча-
ствовать в жизни детских садов, 
наблюдая за их дальнейшим раз-
витием.

Среди учреждений, которым 
была оказана поддержка при со-
действии Виктора Зари, и детский 
сад № 113 «Ветерок».

Здесь также заменили оконные 
блоки. В музыкальном зале их 
установили шесть. Новые окна по-
ставили в двух корпусах учрежде-
ния по адресам: ул. Котласская, 9, 
корп. 1 и ул. Котласская, 6, корп. 1.  
В трех корпусах детского сада 
(третий – по адресу: ул. Суфтина,  
1-й проезд, 7) обновили половое по-
крытие. А в здании учреждения на 
Котласской, 6, корп. 1 были выпол-
нены работы по монтажу системы 
контроля и управления доступом 
на объект.

Для детского сада № 96 «Сосенка» 
была приобретена кухонная маши-
на, в учреждении также произведе-
на замена розлива горячего водо-
снабжения.

В детском саду № 119 «Помороч-
ка» заменили электрическую пли-
ту в пищеблоке.

Еще в трех дошкольных уч-
реждениях Октябрьского округа  

Помощь точечная, но очень важная
депутатÎобластногоÎсобранияÎвикторÎЗаряÎсчитаетÎсвоимÎдолгомÎÎ
помогатьÎмуниципальнымÎобразовательнымÎучреждениям

(№ 121 «Золушка», № 131 «Радуга», 
№ 147 «Рябинушка») при поддерж-
ке и ходатайстве парламентария 
заменили оконные блоки. Общая 
сумма выполненных работ соста-
вила порядка 427 тысяч рублей.

– Материально-техническая база 
наших детских садов и школ обнов-
ляется не так быстро, как нам бы 
того хотелось. Каждый год где-то 
возникают проблемы, которые тре-
буют точечного решения. Почти с 
каждым муниципальным образова-
тельным учреждением своего окру-
га держу связь. И если родители, ди-
ректора, заведующие обращаются 
за помощью в выделении средств 
на модернизацию образовательных 
учреждений – стараюсь помочь и 
делаю запрос на выделение средств 

из резервного фонда правительства 
Архангельской области. Посмотри-
те, скольким учреждениям горо-
да общими усилиями нам удалось 
оказать поддержку. И делается это 
ради наших детей! Это большая со-
вместная с правительством региона 
и администрацией города работа, – 
заявил Виктор Заря. 

 

ПОмОщь шкОлам
Помог Виктор Заря и трем 

школам округа: № 20, № 17 и 
№ 14. В 14-й школе были за-
менены входная дверь, окна 
в одном из кабинетов и в 
спортивном зале. В 20-й шко-

ле также установили новые 
оконные блоки.

В прошлом году серьезные об-
новления при поддержке Виктора 
Зари произошли и в школе № 17.

В кабинет начальной школы был 
приобретен комплект ученической 
мебели, отремонтированы учеб-
ный класс и лестничная клетка.

На областную субсидию в школу 
закупили оборудование и мебель 
для пищеблока, учебники и систе-
му доступа в учреждение.

– Теперь зайти сюда можно толь-
ко по специальному пропуску, – по-
яснил депутат.

Из городского и областного бюд-
жетов было выделено порядка  
8 миллионов рублей на ремонт си-

стемы пожарной сигнализации. 
Модернизация внутреннего двора 
учреждения сделана летом. Была 
завершена и замена ограждения 
вокруг школы. А на территории 
нового физкультурно-оздорови-
тельного комплекса образователь-
ного учреждения специалисты 
МУП «Горсвет» установили шесть 
12-метровых опор со светильника-
ми.

– На эти работы администрация 
Архангельска и депутаты город-
ской Думы выделили 1,4 миллио-
на рублей, – рассказал Виктор Заря 
и подчеркнул, что останавливать-
ся не собирается и в дальнейшем 
готов оказывать серьезную ком-
плексную помощь муниципаль-
ным учреждениям.

 � На протяжении нескольких лет Виктор Заря  
помогает детскому саду № 59 «Белоснежка»

 � Для детского сада № 96 «Сосенка» была приобретена  
кухонная машина

 � Детский сад № 121 «Золушка»

 � В трех дошкольных учреждениях Октябрьского округа (№ 121 «Золушка», № 131 «Радуга», № 147 «Рябинушка»)  
при поддержке и ходатайстве парламентария заменили оконные блоки (на фото – детский сад № 131 «Радуга»)
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окТЯБрьский/ломоносовский округА

натальяÎЗАхАровА

ветеранам ломоносовского округа 
скучать не приходится. вместе они 
ходят на лыжах, участвуют в похо-
дах, увлекаются спортом – более 
600 представителей старшего по-
коления занимаются в различных 
спортивных секциях. традиционно 
участвуют в «лыжне россии».

– Не люблю, когда людей старшего поко-
ления называют пенсионерами. Пенсио- 
неры – это люди, которые по состоянию 
здоровья сидят дома, смотрят телевизор... 
У нас в Совете ветеранов инициативные, 
неуспокоенные люди, живущие активной 
жизнью, общением, дружащие со спор-
том! – говорит председатель окружного 
совета Вера Чурносова.

В свое сообщество ценителей здорово-
го образа жизни активисты вовлекают и 
подрастающее поколение. Так, среди дав-
них друзей «ломоносовцев» – курсанты 
сводного отряда «Феникс» военно-патрио- 
тического центра «Вымпел». Ребята не 
только постоянные участники патриоти-
ческих мероприятий, организованных ве-
теранами-наставниками, но и поддержи-
вают старших товарищей в спортивных 
начинаниях.

Так, недавно ветераны и школьники сра-
зились в игре «Аты-баты, шли солдаты».

Соревнования включали в себя такие за-
дания, как вязание узлов, сборка автома-
та, перенос гранат, прохождение по мин-
ному полю, надевание на скорость проти-
вогаза, перетягивание каната и другие.

– Соревновались честно, от души! Не-
много устали, но, если хочешь победить, 
нужно выкладываться по полной! И, надо 
сказать, ветераны не уступали молодежи. 
Укрепили свое здоровье, получили заряд 
энергии, а еще – укрепили дружбу! – де-
лится Вера Чурносова. 

К военно-патриотической игре также 
присоединился член общественного со-
вета Ломоносовского округа, директор  
МУП «Горсвет» Александр Гурьев.

По завершении спортивного праздника 
всем участникам соревнований были вру-
чены медали и значки ВПЦ «Вымпел».

Аты-баты, шли солдаты
ветераныÎломоносовскогоÎокругаÎдружатÎсоÎспортом

 � Глава областного центра Дмитрий Морев и директор  
МУП «Городское благоустройство» Александр Кузнецов

За чистый город 
вÎ2021–2022ÎгодахÎвÎАрхангельскеÎбылиÎсозданыÎМуПÎ«городскоеÎблагоустройство»ÎиÎМкуÎ«ЧистыйÎгород»
«мало создавать современ-
ные благоустроенные тер-
ритории, их нужно еще и 
содержать и при необхо-
димости ремонтировать», 
– подчеркнул глава архан-
гельска Дмитрий морев, вы-
ступая перед депутатами 
архгордумы.

В настоящее время под «опекой» 
МУП «Городское благоустройство» 
находятся 12 объектов. Кроме того, 
администрация приняла решение 
о наборе дворников в штат терри-
ториальных округов. Идея созда-
ния «Чистого города» также полу-
чила поддержку губернатора Ар-
хангельской области Александра 
Цыбульского.

Правительство региона оказа-
ло городу финансовую поддерж-
ку для закупки уборочной и ком-
мунальной техники. Было приоб-
ретено 130 единиц спецтехники и 
оборудования для МУП «Городское 
благоустройство» и МКУ «Чистый 
город» на общую сумму 40,6 млн  
рублей. В этом году еще около  
50 млн рублей из областного бюд-
жета выделено на эти цели.

В 2023 году многие скверы, пар-
ки, общественные территории го-
родские власти передали на со-
держание МУП «Городское благо- 
устройство и МКУ «Чистый го-
род». При этом у администраций 
территориальных округов появля-
ется возможность сосредоточить 
усилия подрядчиков и штатных 

дворников на уборке других объ-
ектов – деревянных тротуаров, 
территорий общего пользования, 
площадок. В дальнейшем власти 
планируют постоянно развивать 
возможности данных организа-
ций, увеличивая количество тех-
ники, дворников и территорий об-
служивания.

Стоит отметить, что, хотя город 
Архангельск по итогам оценки ин-
декса качества городской среды за 
2022 год и не вошел в перечень го-
родов с благоприятной городской 
средой, набрав 180 баллов (против 
150 баллов по итогам 2018 года), уже 
многое сделано в этом направле-
нии.

– Я уверен, что наши жители оце-
нивают работу в данном направле-
нии по большей части в положи-
тельном ключе. Мы и дальше про-
должим работу по созданию ком-
фортных условий для проживания 
наших граждан, – заявил Дмитрий 
Морев.


